

# Economía & Profesionales

Información las 24 horas en **CincoDias.com**

Augura que los números rojos cerrarán el año en torno al 6,7% del PIB

## El Gobierno prevé que el déficit supere el objetivo en unas cuantas décimas

El Gobierno de Mariano Rajoy da por hecho que el objetivo de déficit comprometido con Bruselas este año del 6,3% se sobrepasará unas pocas décimas. Moncloa, que todavía no ha decidido si revalorizará las pensiones, considera que Bruselas no penalizará este mínimo desvío.

J. VIÑAS Madrid

Los altos cargos del Gobierno repiten una y otra vez que España cumplirá el objetivo de déficit en contra de la opinión mayoritaria de analistas. Sin embargo, fuentes del Ejecutivo ya dan por descontado que existirá una desviación pero muy inferior a lo que apuntan los servicios de estudios. Así, prevén que los números rojos se muevan entre el 6,7% y el 6,8% frente al objetivo comprometido con Bruselas del 6,3%.

La cuestión que todavía resta por dilucidar es si el Gobierno revalorizará las pensiones con el dato de inflación de noviembre. Si la decisión dependiera solo de la senda de consolidación fiscal, el Ejecutivo rechazaría esa medida que tendría un coste de 2.500 millones para este año, que equivale al 0,2% del PIB. Además, como advirtió el gobernador del Banco de España, Luis María Linde, esos 2.500 millones se consolidarían para los ejercicios siguientes.

A pesar de todos estos argumentos a favor de no revalorizar las pensiones, el presidente del Gobierno, Maria-

no Rajoy, teme el coste político de tal decisión y apurará las opciones de cumplir sus compromisos electorales.

Fuentes del Gobierno confían en que las autoridades comunitarias -y los mercados- no penalizarán a España en el caso de una mínima desviación en el objetivo de déficit. ¿Por qué creen esto? Porque la mayoría de países de la UE que actualmente tienen abierto un expediente por déficit excesivo incumplirán con creces sus respectivos límites.

Por otra parte, el Ejecutivo también entiende que en julio ya realizó un esfuerzo importante al incrementar tres puntos el tipo general del IVA, del 18% al 21%, y dos puntos, del 8% al 10%, el gravamen reducido. Sin las medidas adoptadas en verano, Moncloa sos-

### Rajoy confía en que la CE no penalizará a España por una desviación mínima

tiene que el déficit se hubiera ido al 7,5%. El FMI, por su parte, estima que los números rojos alcanzarán el 7%. El ministro de Economía, Luis de Guindos, rechazó ayer esas previsiones, "que no están escritas en bronce", y mantuvo que el Gobierno cumplirá el objetivo de estabilidad.

El aumento del IVA, que entró en vigor el primero de septiembre, tendrá un impacto recaudatorio este año de 2.255 millones y el incremento de los pagos fracciones que pagan las grandes empresas y la supresión o limitación de beneficios

fiscales supondrá 2.585 millones adicionales para las arcas públicas. Ambas medidas resultan vitales para que España, por primera vez desde 2008, cierre el año cerca del objetivo de déficit.

En cualquier caso, los esfuerzos fiscales se mantendrán durante los próximos ejercicios. Para 2013, el déficit del conjunto del sector público no podrá pasar el 4,5% del PIB, lo que implica un ajuste superior a los 20.000 millones de euros en caso de que se cumplan las previsiones del Ejecutivo y el déficit

En el primer semestre, las comunidades registraron un déficit del 0,77% del PIB, un dato que hasta cierto punto alienta las expectativas de que las comunidades cumplirán con el objetivo del 1,5%. Sin embargo, la experiencia reciente indica que los números rojos crecen con mayor intensidad en la segunda parte del año. Una aseveración que el mi-

### Las cuentas de la Administración pública

Evolución del saldo fiscal En % del PIB



### Estimación del impacto recaudatorio de las medidas fiscales aprobadas en junio

Recaudación en millones de euros	2012	2013	2014	TOTAL
IVA	2.255	9.580	9.134	20.969
Impuesto sobre tabaco	29	99	99	227
IRPF	145	300	380	825
Impuesto sobre sociedades	2.585	250	250	3.085
<b>TOTAL</b>	<b>5.014</b>	<b>10.229</b>	<b>9.863</b>	<b>25.106</b>

Fuente: Ministerio de Hacienda y Ministerio de la Presidencia

Cinco Días

en 2011 se sitúe en torno al 6,7% del PIB.

La necesidad de proseguir con los ajustes explica la decisión del Gobierno de reformar el mecanismo que determina el porcentaje de aumento de las pensiones y que actualmente se establece con el dato de inflación de noviembre. El Ejecutivo baraja vincular la revalorización a otro indicador más estable y que evite desvíos del gasto imprevistos. La Comisión del Pacto de Toledo estudiará propuestas como la de tomar como referencia la inflación

subyacente, indicador que no tiene en cuenta la evolución de precios de la gasolina, de los alimentos frescos ni los efectos de los incrementos impositivos. Desde Bruselas se presiona para que se adopte una medida en este sentido que, en caso de que España exigiera el rescate, se convertiría en un imperativo.

El Ejecutivo también tiene en agenda la aprobación de los llamados impuestos verde y la puesta en marcha de una tasa sobre las operaciones bursátiles similar a la que se aprobó en agosto en Francia.

## Hacienda desconfía de las comunidades

Las comunidades autónomas registraron un déficit en 2011 de 34.000 millones y este año deben rebajarlo hasta los 15.759 millones, el 1,5% del PIB. Un ajuste de 18.000 millones. Supone el mayor reto al que jamás se han enfrentado las comunidades. Los altos cargos de Hacienda aseguran en público que las autonomías cumplirán el objetivo de estabili-

dad, sin embargo, en privado no muestran la misma contundencia. El secretario de Estado de Hacienda y Administraciones Públicas, Antonio Beteta, ha iniciado esta semana una ronda de reuniones con los responsables de Hacienda de las comunidades para analizar la efectividad de las medidas de ajuste y la probabilidad de que incumplan el déficit.

En el primer semestre, las comunidades registraron un déficit del 0,77% del PIB, un dato que hasta cierto punto alienta las expectativas de que las comunidades cumplirán con el objetivo del 1,5%. Sin embargo, la experiencia reciente indica que los números rojos crecen con mayor intensidad en la segunda parte del año. Una aseveración que el mi-

nistro de Economía, Cristóbal Montoro, niega. Sin embargo, los datos son inequívocos. En el tercer trimestre de 2011, el déficit autonómico ascendía al 1,19% y, finalmente, cerró el año en el 3,2%. Es decir, casi se triplicó en los últimos tres meses del año. Y lo mismo sucedió en el ejercicio 2010.

Hacienda confía en que ese escenario no se repita

porque buena parte de las medidas adoptadas como los recortes en sanidad y educación o la eliminación de la paga extra de los funcionarios ofrecerán resultados en la segunda parte del año. Las previsiones del Gobierno apuntan que la supresión de una paga extra a los empleados públicos supondrá un ahorro de 3.306 millones para las regiones.

## Mas recibe 1.044 millones del FLA para refinanciar deuda y déficit

CINCO DIAS Madrid

El Gobierno desembolsó ayer el primer abono que se realiza a través del Fondo de Liquidez Autonómica (FLA) a un gobierno regional, el de Cataluña, que recibirá 1.044 millones de euros para afrontar déficit (568 millones) y refinanciar los vencimientos de deuda del mes de octubre (476 millones).

La Generalitat de Cataluña fue la primera administración autonómica que realizó la solicitud de adhesión a esta fórmula de financiación que ofrece el Estado. El pasado viernes se formalizó el contrato y ayer recibió el primer pago, según anunció ayer el secretario de Estado de Administraciones Públicas, Antonio Beteta, en una comparecencia en el Congreso de los Diputados.

La adhesión al FLA, según Beteta, no le supondrá a la Generalitat ninguna exigencia añadida a las que con-

### ANDALUCÍA

● El Ejecutivo andaluz pidió ayer formalmente acceder al Fondo de Liquidez Autonómica (FLA) por un montante de 4.906 millones de euros y alcanzó un acuerdo para que el techo de endeudamiento para 2013 se sitúe entre el 15,3% y el 15,1% del PIB.

tiene el plan de ajuste aprobado para cumplir el déficit y tampoco supondrá que sea intervenida por Hacienda. "No se le exige ningún esfuerzo adicional", subrayó.

El tipo de interés de cada contrato con el FLA dependen del momento en el que se formalicen del coste de la financiación del Estado en esa fecha más 30 puntos básicos. Así sucederá también con las solicitudes pendientes de aprobación, cursadas por Murcia, Comunidad Valenciana, Andalucía y Castilla-La Mancha.

En cualquier caso, Antonio Beteta sí aseguró que estará por debajo del 6%, tipo al que se financió el Plan de Pago a Proveedores, dotado con más de 27.000 millones, al que se sumaron casi todas las autonomías, excepto Galicia, País Vasco y Navarra.